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北秋田市教育委員会 

平成３１年２月定例教育委員会会議録 

 

 

１．招集年月日   平成３１年２月２１日（木） 

 

２．招 集 場 所   北秋田市役所第二庁舎 式場 

 

３．開会及び閉会   開会：午後１時３０分 閉会：午後４時２６分 

 

４．出 席 委 員   教育長：佐藤 昭洋  委 員：永井 高道 

            委 員：佐藤 正俊  委 員：蒔苗  隆 

委 員：藤本 基子 

        

５．欠 席 委 員   なし 

 

６．出 席 職 員   教育次長：小笠原  吉明 

総務課長：金澤 聡志    

学校教育課長：小林 秀雄  

生涯学習課長：長岐 孝生 

スポーツ振興課長：藤野 義則  

総務課総務係長（書記）：三澤 照美 

 

７．傍 聴 者   なし 

 

８．報 告 事 項  【教育長報告】 

① 教育長動静 

           【各課長所管報告】 

・総務課 

① ２月行事報告及び３月行事計画 

② あきたリフレッシュ学園 

③ 教育留学推進事業 

            ・学校教育課 

① ２月行事報告及び３月行事計画 

② 学校の状況 

            ・生涯学習課  

① ２月行事報告及び３月行事計画 

            ・スポーツ振興課 

① ２月行事報告及び３月行事計画  
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９．附 議 案 件   (１）議案第６号 消費税及び地方消費税の税率引上げに伴う関係条例の 

整理に関する条例の北秋田市議会提出について 

           (２）議案第７号 北秋田市浜辺の歌音楽館条例の一部を改正する条例の 

北秋田市議会提出について 

          （３）議案第８号 北秋田市伊勢堂岱縄文館条例の一部を改正する条例の 

                  北秋田市議会提出について 

          （４）議案第９号 平成３１年度北秋田市一般会計当初予算について 

       （５）議案第10号 平成３０年度北秋田市一般会計予算３月補正予算につ 

               いて 

 

１０．そ の 他     

 

 

１１．会 議 録 

佐藤教育長 

 

 

 

藤本委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

ただいまから、２月の定例教育委員会を開会します。 

はじめに、署名委員の指名をさせていただきます。本日の署名委員は藤本委員に

お願いします。 

 

はい。 

 

次に、次第２番「前回委員会の会議録の承認」です。事前に事務局より配布され

ている１月定例会の会議録の内容について、訂正等がある方はいらっしゃいます

か。 

 

ありません。 

 

訂正等がないということであれば、会議録については承認とさせていただいても

よろしいですか。 

 

はい。 

 

承認といたします。 

続いて３番「諸報告」です。（１）私、教育長から動静について報告します。 

２月３日浜辺の歌音楽館定期コンサートには、合川中学校出身で、ドイツベルリ

ン交響楽団に入っている米倉森さんが来て下さいました。２階のホールがいっぱい

になるほどたくさんの方に来ていただきました。感想の中に、距離感が近くてすご

くよかったと書かれた方が何人かおり、２階のステージをあのように使ったことで

よかったと改めて感じているところです。成田為三先生のロボットは、現在一時 
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

待避しております。今後、どの辺に展示するかを検討していきたいと思っていま

す。４日県北教育長会議があり、小・中学校の１回目の定数が内示されたました。

子どもたちの人数、学級数等も減ってきている中で、定数も厳しいものがございま

す。この後、加配が告知されると思いますので、それによって４月１日の定数が確

定することになります。７日埼玉県共栄大学を訪問して、今年度の教育実習の状況

を、学長、教育学部長に直接報告してきました。前田小のテレビ取材を受けたもの

を見せたりしながら、校長の感想を伝えてきました。一般的には、教育実習生を学

校で受け入れるということは負担になりますが、当市の校長先生方は非常に前向き

に捉えていて、実習生が入ることで校務分掌を見直したり、学校が活性化してきて

いると報告を受けていましたので、その旨も伝えてきました。来年度については、

共栄大学から秋田県での教育実習を希望している学生は２０人いるそうで、その内

１３人を本市で受け入れることにしています。これまでは、大阿仁小、前田小、合

川小だけでしたが、これに加え阿仁合小、鷹巣小、鷹巣東小、鷹巣中央小、米内沢

小の計８校で実習生を受け入れる計画をしています。ただ、来年度は希望者が多い

のですが、再来年度秋田県を希望している学生は１０名ということでした。８日市

校長会総会があり、まずは市外からの学校視察の対応について、今年度はタイ王国

をはじめ、他県の市議会、教育委員会など多方面に渡って本市に入っておりました

ので感謝している旨を伝えました。１２月に行われた県の学習状況調査の結果や、

各種スポーツ大会についても報告したところです。来年度の重点として、新学習指

導要領の対応についてはお願いしたところですが、そのほかに３点、学校運営協議

会の立ち上げについては、今のところ１０校が、年度途中の立ち上げを予定してい

ます。次に、ふるさと教育・キャリア教育については、北秋田市の資料集を作成中

ですが、来年度には学校の目も入れて完成させたいとお願いしています。今年度か

ら、ふるさと教育・キャリア教育の各学校で計画した分の予算を出していますの

で、継続することを話しています。いろいろなアイディアの中で実践されるものと

期待しています。もう１点は、エアコン設置のことで、教室の環境調査をお願いし

たいと。以上３点のお願いをしました。最後に、卒業式、入学式での教育委員会の

対応で、今年から挨拶はないことを話しました。席についても、一般来賓席でもか

まわないと話しましたが、学校行事ですので学校にお任せすることにしています。

１３日臨時スキー大会実行委員会を行いました。内容は、米内沢スキー大会の中止

についてでした。直前になっての中止で、参加者の子どもたち、保護者の方には大

変申し訳なく思っています。申込者９名の内、４年生男子３名のほかは各種目１名

しかおらず、大会にならないことがその要因です。昨年度も参加者が少なくて中止

した経緯もあり、１１月の実行委員会の段階でもそれを危惧して議論したのです

が、今年は大丈夫だろうという見通しでスタートしました。ところが実際は、ポイ

ント制になっている大会が同じ日に行われることも影響して、参加者が少なかった

ということです。来年は、実行委員会までにできるかどうかを検討し、議論を出し

ていきたいと話し合っています。１６日スノーキャンドルストリート in阿仁に行っ

てきました。阿仁中、森吉中、合川中の大きい山が三つできており、作ったすべり 
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金澤総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

台で子どもたちが遊んでいる様子、阿仁合小の子どもたちが作ったキャンドルが照

らされている様子、非常によかったと思っています。吉田の風張り太鼓や本城奈々

さんのライブコンサートがあったり、地域の祭りとして定着してきていると感じま

した。１７日は葛黒火まつりかまくらがあり、南中生５７名がボランティアで参加

しておりました。今年は、綴子小学校の５年生も、稲刈りをした稲藁を提供したと

いうことで参加しておりました。葛黒火まつりかまくらは、以前、燃やす稲藁がな

くなって休止したと聞いておりましたので、うまく活用できて大変嬉しく思いまし

た。南小学校の子どもたちも来ておりましたが、インフルエンザのために例年より

は少ない参加でした。ただ、６年生が地域を紹介するリーフレットを作って、来た

方々に配布しておりましたので、これもいい活動だなと感じたところです。１８日

市民ふれあいプラザにぎわいづくり委員会。コムコムを起点にして駅前通りや地域

の活性化などを目指した委員会ですので、本来であれば総合政策課などが主体とな

るべきとは思いますが、コムコムができた時に、コムコムを中心にした活性化とい

うことで、生涯学習課が事務局となった経緯もありましたので、今回も生涯学習課

で進めたということです。 

 私の動静について、何か質問等ありませんか。 

 なければ次に移ります。（２）各課所管事項の報告について、はじめに総務課長か

らお願いします。 

 

＜２月の行事報告＞資料のとおり。 

・２月 ７日 県教育研究発表会 

・２月２７日 臨時教育委員会 

 

＜３月の行事計画＞資料のとおり。 

 ・３月 ８日 リフレッシュ学園卒園式・終業式 

 

＜総務課報告＞資料のとおり 

１．あきたリフレッシュ学園 

（１）利用状況 学園生１９名。中学生１３名、小学生６名。 

    ２／１８～小学３年生男子が体験入園している。       

 ２．教育留学推進事業 

（１）留学生 学習交流型 小学生１名  

       生活改善型 中学生１名 

         

ただ今の報告について、質問や意見などはございませんか。 

リフレッシュ学園の、夜の樹氷見学に私も参加してきましたが、子どもたちがピ

ステンの運転席に乗せてもらって、普段乗ることのできない体験なので大満足な様

子でした。樹氷もしっかりと付いていました。 

ほかになければ、次に学校教育課からお願いします。 
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佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤委員 

 

学校教育課の報告の中で、職員及び児童・生徒に関する内容につきましては、 

プライバシーに配慮し、内容を非公開としてもよろしいでしょうか。 

  

 はい。 

 

 それでは、職員及び児童・生徒に関する内容につきましては非公開とします。 

では、学校教育課長から所管報告をお願いします。 

 

行事報告、行事予定についてですが、年度末に関わる様々な会議等があります

が、大きな行事はありません。３月については、中学生の高校入試ということで、

３年生が一生懸命頑張っていることだと思います。併せて人事異動に関わる校長面

談、内示、新聞発表等があります。 

  

＜学校教育課報告＞ 資料のとおり。 

１．児童・生徒数 

２月１日現在 １,８２６名 前月と同じ。 

 

２．栄光 

（１）第５６回全国中学校スキー大会（新潟県十日町市） 

   女子リレー準優勝 秋田県 

（２走 近藤さくら(合川中）・４走 山田智子(森吉中)) 

   女子クラシカル３キロ ７位 山田智子（森吉中３年） 

３．高校入試前期選抜・県立中学校入学予定者について  

４．その他  

（１）インフルエンザによる休業措置情報をＨＰに掲載 

    １月の下旬から毎日更新していたが、流行が治まってきているため、 

昨日から更新を中止している。 

（２）県主催の第２回タイ王国訪問（２／２～２／９） 

    鷹巣南中学校の堀内亜希子教育専門監がタイ王国でＴＴとして授業提示

してきた。 

 

＜事故報告・職員の異動＞資料のとおり。 

 

＜不登校の状況＞資料のとおり 

 

 ただ今の報告について、質問や意見はございませんか。 

 

本市と関わりはありませんが、今回の鹿角地区の臨時事務職員の問題について、 

それぞれの学校、中心になっている事務センターに何か通知が入っていますか。 
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小林学校教育課長 

 

佐藤委員 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

藤本委員 

 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

藤本委員 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

藤本委員 

 

昨日の夜に通知が入っておりますので、現在文書を回覧しているところです。 

 

記事の内容を見ると、しっかり点検されていないのかなと思って大変驚きまし

た。私たちも心配しなければいけない事件です。 

 

県から届いた通知は、今日中には発出できる見込みです。北秋田市は現在、事務

のグループが三つあります。森吉中がセンターで、森吉・阿仁地区が入るチーム、

鷹巣小学校を拠点校とするチーム、合川小を拠点校とするチームの三つです。チー

ムの中で、お互いで順番にチェックをしているという状況です。年度末の会計で忙

しい時期なので、学校教育課としても声をかけていきたいと思っています。 

 

よろしくお願いします。  

 

以前、県北の中学校でそういった事がありましたので、校長が確認して印を押す

ということを徹底してきたはずなのですが、今回は校長の処分も重いものでした。

管理職の監督責任が大きく問われる時代になっていることを、私たちも痛感しなが

ら指導していきたいと思っています。 

 

先月から千葉県のいじめアンケートの事が報道等に出ていますけれども、うちの

子どもたちも何回かいじめに関するアンケートを記入していますが、アンケートは

学校単位で、独自で作ったフォームで行われて、学校に管理が任されているもので

すか。 

 

各学校ごとにいじめ防止対策方針を作らなければいけないことになっていて、北

秋田市の学校全てが作っています。それに則って、いじめアンケートをやったりし

ていますが、回数の取り決めなどはありません。ただ、どの学校も必ず複数回 

採ることにはなっています。いじめアンケートだけだと書かないで出す子もいるの

で、悩み事アンケートなど名前を変えて行っている学校もあるかと思います。何か

あった時には、学校から教育委員会に報告することにはなっています。 

 

回答の内容によっては、名前を書くこともあると聞いたので、どのように保管さ

れていて、保存期間などが決められているのかと。 

 

アンケートは、学校の中で集約しています。ただ、アンケート用紙がどうなって

いるのかは把握していませんが、何もないことの方が多いので、書かれているもの 

だけ綴じ込んでいるのかもしれません。 

 

前よりもいじめの定義が広くなっていて、からかいの言葉などを言われた低学年

が、これはいじめだと思ったり、書かれる機会も増えているのかと思って、どうい 
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藤本委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

うように管理されているのか気になったところでした。 

 

国や県でも調査していて、北秋田市の学校は最低でも学期に１回は行っています

ので、その結果から国や県に各学校が報告しています。その数は、市教委にも学校

から報告があります。教育委員会に直接アンケートが届くという形にはなっていま

せん。 

 

ただ、前よりもいじめかどうかのハードルが低くなっていて、一時期全国でも急

に増えた県もあります。そこは認知したかどうかなので、とても大事だということ

で、各学校でも丁寧にやっていると思います。 

 

ほかにございませんか。 

補説しますが、タイ王国を訪問した堀内先生から報告を受けたのですが、タイの

先生たちが非常に熱心で、事前のアドバイスを授業の中で実践してくれて、まるで

秋田の授業を見ているようだったと。授業を見に来た先生方から、シナリオを作っ

ているのではないかと指摘されたそうです。授業校も３年目になってやっとここま

できたのだと言ってくれて、来年度は秋田県に来たいという先生たちがたくさんい

たと報告を受けています。 

ほかにないようですので、次に生涯学習課からお願いします。 

 

＜２月行事報告＞ 資料のとおり。定期講座以外の主行事のみ説明。 

生涯学習係  

・２月１８日 北秋田市民ふれあいプラザ にぎわいづくり委員会① 

  高校生３名を含む１３人の委員に委嘱状交付。にぎわいづくりのテーマに加 

えて、コムコムの利用についても議論した。 

・２月２６日 高鷹大学全体講座 

文化係 

・２月 ３日 浜辺の歌音楽館第９６回定期演奏会 

・２月１７日 葛黒火まつりかまくら 

・２月２２日 平成３０年度第２回北秋田市文化会館運営委員会 

・２月２５日 伊勢堂岱遺跡ワーキンググループ定例会 

・２月２５日 北秋田市日本遺産事業推進協議会作業部会 

合川公民館 

・２月２７日 第１６１回合川公民館ろばた講座 

    

＜３月行事予定＞ 

 生涯学習係 

 ・３月１２日 高鷹大学 卒業・閉講式 

 ・３月１５日 北秋田市民ふれあいプラザ にぎわいづくり委員会② 
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長岐生涯学習課 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

永井委員 

 

 

 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

蒔苗委員 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

蒔苗委員 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育長 

 

 ・３月１６日・１７日 地域学校協働活動推進研究会 

文化係 

・３月 ９日 浜辺の歌音楽館第９７回定期演奏会 

・３月１０日 劇団わらび座ミュージカル「為三さん！」 

・３月２４日 映画上映「縄文にハマる人々」 

 

生涯学習課の報告について、質問や意見はございませんか。 

  

 米倉森さんのコンサートは非常によかったのですが、急遽会場を広げて席を設け

たために鑑賞しにくいところがありました。そういう所は今後検討していくことに

なるのかと思いますが、ステージに作り付けの譜面台があって、米倉さんがつまず

きそうになってひやりとする場面がありました。あれは早く取り除いた方が、活用

する幅が広がるのではないかとの感想を持ちました。それでも、あれだけ広げて 

２０５人も収容できたなと感心しました。 

 

 当初予定はしていなかったのですが、米倉さんからも要望があって当日券を販売

した訳ですが、販売に当たっては、見えにくい席になるかもしれないと一言を添え

ています。 

 

 感想の中にもありましたが、スクリーンの裏の人たちが少し気の毒な感じがしま

した。今後、コンサートなどが開かれる時には、スクリーンの在り方も検討してい

ければならないと思います。運営審議会の中でも話題にしてください。 

 

 分かりました。 

 

 高鷹大学など高齢者対象の大学は、各地区にそれぞれにあるのですか。 

 

 旧４町ごとにあります。鷹巣の運営だけが他と少し違っていて、主に各クラブご

とに活動しているため、全員を対象としている２６日は全体講座となっています。 

 

 交流の場は、年に１回位しかないのですか。 

 

 高鷹大学はそうですが、合川・森吉は合同で年１回ほど交流しています。 

 

 合川と森吉と、上小阿仁も含みますね。 

 ほかにございませんか。 

  

合川公民館ろばた講座の「樺細工のルーツは合川にあり」というのは、鎌沢の御

処野さんという家なのですが、跡継ぎがいなくて、聞くところによると角館の樺細 
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佐藤教育長 

 

永井委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

永井委員 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

工もそこから分家になっていったと聞いたことがあります。 

 

 かなり前から言われていることです。 

 

 本家が何もないのは残念なので、何かできないかと働きかけてはいます。鎌沢、

三木田地区の人たちの中で、木で作られた記念碑が朽ちてきて、石に変えようとす

る動きがあります。クラウドファンディングをやりながら、資金はもう集ったよう

です。その中の運動の一つに、伝承もできないかとういう動きもあるやに聞いてい

ます。 

 

 この機会に、学術的に調査をすることと、田代にも樺細工職人がいますが、その

関係性なども調査をして、少なくとも問合せがあった時に答えられるように対応し

てほしいと思います。 

 

 石柱に関しては、従来の木柱と同じ物は教育委員会の予算で建てることで昨年か

ら進めていましたが、その後実行委員会が結成され、クラウドファンディングによ

って別の石柱を建てる予定で、それには寄付してくれた方の名前も彫られるという

ことです。また、継承へ繋がるように、実行委員会の中で田代の方に手伝っていた

だくと聞いています。 

 

 田代の方に協力していただけるということですね。北秋田市でも跡継ぎが出てく

ればと期待しているところです。 

 ほかにございませんか。 

ないようであれば次にスポーツ振興課からお願いします。 

  

 貸館以外の主なものを報告いたします。 

＜２月行事報告＞ 資料のとおり。 

・２月 ２日～３日 マスターズスキー森吉山阿仁大会 

・２月 ３日 第６４回北秋田学童スキー大会 

・２月 ３日 第７１回大館・北秋田中学校スキー大会 

  参加者３名で、今後の運営が課題となった。 

・２月１３日 北秋田市スキー大会組織実行委員会 

  大館・北秋田スキー米内沢大会の中止について。 

・２月２０日 北秋田市スポーツ推進審議会 

・２月２４日 第３９回県民歩くスキーの集い 

 

＜３月行事計画＞ 資料のとおり。 

・３月 ３日 第１回薬師山キッズアルペンスキー大会 

・３月 ９日 北秋田市スポーツ賞表彰式 
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藤野スポーツ振興

課長 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤委員 

 

 

 

藤野スポーツ振興 

課長 

 

佐藤委員 

 

藤野スポーツ振興 

課長 

 

 

 

佐藤委員 

 

藤野スポーツ振興 

課長 

 

佐藤委員 

 

 

佐藤教育長 

 

藤野スポーツ振興 

課長 

佐藤教育長 

 

蒔苗委員 

 

藤野スポーツ振興 

 

蒔苗委員 

・３月２０日 ２０１９チャレンジデー実行委員会 

・３月２０日 ふるさとあきたラン！実行委員会第２回総会 

・３月２３日 野球少年向け投球障害予防教室 

   

スポーツ振興課の報告について、質問や意見はございませんか。 

  

 ２月３日の学童スキー大会と大館北秋田中学校スキー大会は、旧郡市大会でした

ね。その時は、中学生の参加人数が多かったので、小学生のよいお手本となってい

た大会でした。この参加人数では中体連からの補助金はどうなっていますか。 

 

 だいぶ減っています。運営資金は中体連の方で持っているので、生徒の参加費と

昼食代程度です。 

  

 全国大会の日程と重なっていませんか。 

 

 重なっています。ジュニアオリンピックを目指している子どもたちにとっては、

ポイント獲得が命題になっているので、ポイントを取るための大会に出ざるを得な

いということです。重ならないようにと言われていますが、必ず何かの大会と重な

ってしまう状況です。 

 

 中体連の方からは、運営について何かありませんか。 

 

 大会をまとめるなどして、競技として成立するような大会にすべきでないかと話

題にして、検討するとの返答にとどまっています。 

 

 中体連の方としっかり話し合って、早めに対応できるようにした方がいいと思い

ます。 

 

 この後、協議していってください。 

  

 はい。 

 

ほかにございませんか。 

 

 野球少年向けの投球障害予防教室は、初めてやられるのですか。 

 

 今年で３年目になります。 

  

対象は指導者ですか。やっている子どもたちの方ですか。 
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藤野スポーツ振興 

課長 

 

蒔苗委員 

 

藤野スポーツ振興 

課長 

佐藤教育長 

 

 

 

 

藤野スポーツ振興 

課長 

蒔苗委員 

 

藤野スポーツ振興 

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

長岐生涯学習課長/藤

野スポーツ振興課長 

 

佐藤教育長 

 

蒔苗委員 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

蒔苗委員 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 児童と指導者両方になります。秋田大学から准教授や学生２０人くらいが来て、

カウンセリング等行うことになっています。 

 

 実技もやるのですか。 

 

 はい、やります。 

 

 昨年、見に行きましたが、フォームやどこに負荷がかかるかなどを計測して、子

どもにアドバイスしてくれるので、ものすごくよかったです。子どもだけでなく、

指導者や側にいる親も指導されて、この形でやっていくと無理がかからず、中学校

でも伸びていくと感じました。 

 

 医学的な裏付けがあるので効果的かとは思います。 

 

 発案したのは誰ですか。 

 

 秋大の医学部で受け入れ先を探していたところに、北秋田市が手を挙げたという

ことです。 

 

 ほかにございませんか。 

 特にないようですので、次に次第４番「案件」に入ります。 

（１）議案第６号「消費税及び地方消費税の税率引上げに伴う関係条例の整理に

関する条例の北秋田市議会提出について」説明をお願いします。 

 

＜議案第６号「消費税及び地方消費税の税率引上げに伴う関係条例の整理に関す

る条例の北秋田市議会提出について」説明＞ 

 

ただ今の議案説明に対して、質問や意見などございませんか。 

 

コムコムの研修室はどのようになっているのですか。 

 

１時間あたりの金額が少額なので、今回は改正されないということです。新旧対

照表「別表」の（略）の部分になります。 

 

使用者の対象は、営利を目的としたものはだめということですか。 

 

営利目的の場合は、料金が高くなるということです。営利目的の場合と営利では

ない場合の料金設定が別になっています。 
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蒔苗委員 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

藤本委員 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

藤本委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

生涯学習課長 

私の場合、薬剤メーカーの説明会で、前は借りられたけれども、数年前から借り

ること自体が断られたということですが。 

 

使用に関してはないと思いますが。 

 

後で確認してください。営利目的であっても、施設が空いていれば料金をいただ

いて貸しているということですね。 

ほかにございませんか。 

 

それぞれの使用料は、税金分考えていくらというのではなくて、５００円だった

ものが５１０円になるし、５１０円が５２０円になるというものなのですか。 

 

５００円というのは消費税８％が上乗せになっている額なので、税抜きの料金に

消費税１０％を上乗せした額になります。 

 

もともと消費税がない時に、元の料金に外出しをして改正するという指導があり

ました。 

 

それぞれに、税金を考えないときの料金があるということですね。 

 

８％抜いた料金に、１０％を加えるということです。 

ほかにございませんか。 

ないようであれば、議案第６号を原案どおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

原案どおり議決とします。 

続いて、（２）議案第７号「北秋田市浜辺の歌音楽館条例の一部を改正する条例の

北秋田市議会提出について」説明をお願いします。 

 

＜議案第７号「北秋田市浜辺の歌音楽館条例の一部を改正する条例の北秋田市議

会提出について」説明＞ 

 

ただ今の議案説明に対して、質問や意見などございませんか。 

例えば、２階のホールを使って、市民の活動として愛好家の人たちに週１回演奏

をしてもらい、料金は取らずに気軽に誰でも入れるとなった時に、これも使用料を 

いただくことになるのですか。 

 

音楽館の事業として行う場合には、使用料はいただきません。 
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藤本委員 

 

 

小林学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

小笠原教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

委員 

私が所属している音楽団で、入場料は取らずに演奏会をやりたいとなればどうな

りますか。 

 

後援すればいいのでは。 

 

減免申請しなければならないということ。浜辺の歌音楽館で計画した事業であれ

ば、使用料はかからないということですね。そこはもう一度確認しておいてくださ

い。 

 

藤本委員の言われたケースについては、市の後援などの申請をしてもらえればい

いと思います。 

 

浜辺の歌音楽館条例第９条に使用料の減免とあります。「市長は、特別な理由があ

るときには、使用料を減額し、又は免除することができる。」と規定しておりますの

で、先程話があったように、市が関われる事業なのかや、減免の対象となるかなど

の判断が必要となりますので、利用する場合には御相談いただければ対応できると

思います。ただ、それ以外の、自分たちの活動で入場料を取るような場合であれ

ば、内容によっては使用料をいただく部分もありますが、使用する場合に浜辺の歌

音楽館へ御相談いただければと思います。 

 

ほかに質問や意見などはございませんか。 

ないようであれば、議案第７号を原案どおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

原案どおり議決とします。 

続いて、（３）議案第８号「北秋田市伊勢堂岱縄文館条例の一部を改正する条例の

北秋田市議会提出について」説明をお願いします。 

 

＜議案第８号「北秋田市伊勢堂岱縄文館条例の一部を改正する条例の北秋田市議

会提出について」説明＞ 

 

ただ今の議案説明に対して、質問や意見などございませんか。 

 

ありません。 

 

ないようですので、議案第８号を原案どおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 



14 

 

佐藤教育長 

 

 

 

各課長 

 

佐藤教育長 

 

永井委員 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

永井委員 

 

佐藤教育長 

 

長岐生涯学習課長 

 

蒔苗委員 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

蒔苗委員 

 

佐藤教育長 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

 

原案どおり議決とします。 

続いて、（４）議案第９号「平成３１年度北秋田市一般会計当初予算について」説

明をお願いします。 

 

＜議案第９号「平成３１年度北秋田市一般会計当初予算について」説明＞ 

 

ただ今の議案説明に対して、質問や意見などございませんか。 

 

今度は、縄文関係が推薦になる可能性が高くなっているので、例年の縄文まつり

などもレベルアップして、予算を増額しようとする声はなかったのですか。 

 

例年どおりの予算となってしまいましたが、推進の方の一部として、イコモスの

調査に合わせて環境整備が必要だということで、そちらを優先させていただきまし

た。 

 

分かりました。 

 

コムコムの１００万人目はいつ頃になりそうですか。 

 

１０月以降と見込んでいます。 

 

入場者のカウントはどうやっているのですか。 

 

職員の出入口以外を除いた４か所に付いているカウンターの数値と、貸館の人数

です。 

 

４か所の合算ということですね。 

 

スポーツ振興課の予算の中に、松を伐採するとありましたが、国体の。 

 

わか杉国体のバレーボール競技で優勝した男女両チームに、県が呼びかけをして

記念に植樹したものですが、害虫がひどくて伐採するものです。 

 

伐採するとすれば、周知しなければなりません。 

 

両チーム、県の方とは協議をしておりまして、体協のバレーボール関係者とも協

議しています。 
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佐藤教育長 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

佐藤教育長 

 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

各課長 

 

佐藤教育長 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

委員 

いずれにしても、伐採するのであればきちんと周知してやってほしいと思いま

す。 

 

夏前には広報等でお知らせする予定ではいます。 

 

記念植樹したものは、思いがある人がいるので、主になっている人だけではなく

て、その時関係していた人たち皆さんに周知するようにしてください。抜かりなく

お願いします。 

 

はい。 

 

 

ほかに何かありませんか。 

ないようであれば、議案第９号については原案どおりとしてもよろしいでしょう

か。 

 

はい。 

 

原案どおり議決とします。 

続いて、（５）議案第10号「平成３０年度北秋田市一般会計３月補正予算につい

て」説明をお願いします。 

 

＜議案第10号「平成３０年度北秋田市一般会計３月補正予算について」説明＞ 

 

ただいまの議案説明に対して、何か質問や意見はございませんか。 

ふれあいプラザの光熱費１７０万円の不足は何ですか。 

 

当初予算要求の査定の段階で、１か月分減額されてしまった不足分になります。

この額を入れて、２９年度ベースとほぼ同じことになります。 

 

燃料費が上がった訳ではなくて、そもそも予算が少なかったということ。 

 

そうです。 

 

委員の皆さんから何か質問はありませんか。 

ないようですので、議案第10号については原案どおり決定してもよろしいでしょ

うか。 

 

はい。 
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（午後４時２６分閉会） 

 

佐藤教育長 

 

 

 

事務局 三澤 

 

 

 

佐藤教育長 

 

事務局 三澤 

 

佐藤教育長 

原案どおり議決といたします。 

次に、次第の５番その他に移ります。次回の定例教育委員会の開催日について事

務局よりお願いします。 

 

３月の定例教育委員会は、３月２８日木曜日午後１時３０分から、式場で行いた

いと思いますのでよろしくお願いします。それから、卒業式の出席者名簿をお渡し

しましたので、当日の御出席についてよろしくお願いします。 

 

臨時教育委員会もありますね。 

 

臨時教育委員会は、２月２７日水曜日午後１時３０分から、式場で行います。 

 

そのほか何かございませんか。 

ほかにないようであれば、以上をもちまして２月の定例教育委員会を閉会いたし

ます。 

 


